



# TRIBUNA

## AGRONOMICA

Organio del Centro de Estudiantes de Agronomía

Precio: 20 Ots.

Santiago, 4 de Julio de 1935

Año I - N.º 1

### EDITORIAL

Está plasmado un ferviente anhelo nuestro: desde hoy tenemos un órgano de publicidad, un instrumento de coordinación de nuestros entusiasmos y fuerzas juventiles, un tipo de acción capaz y efectiva entre la comunidad de la Facultad. Esto que hasta la fecha triste hasta comprabáramos, no creíamos, es estimulante para el inquieto universitario y, en fin, un depósito, un surtido de ideas y de tendencias, es decir: Tribuna Libre para todos, sin que ello quiera decir que autorizamos que en las manecillas de este quincenario que con tanto cariño y entusiasmo hemos fundado vayamos en ningún momento a abandonar la posición científica y ampliamente divulgada que hemos adotado, no por cobardía, sino porque nos convence al mayor tanto de nuestra labor.

Lógico es suponer que el presente es el órgano oficial del Centro de Estudiantes de Agronomía, a cuya supervigilancia está sujeta la labor de la Comisión de Prensa y Propaganda. Sin embargo, ésta comisión, y sobre todo el Director de ese periódico, toma sobre sí la responsabilidad de cuanto exalte su esfuerzo de redacción. Pero hemos dicho que ese periódico será depósito de ideas y de tendencias en donde éstas se expandirán a la opinión de quienes lo lean, y en ese caso la difusión no podrá hacerse responsable de los colaboradores que escriban. Hacemos alentamiento y más alentamiento sobre nuestra necesaria linea de conducta que, como ya dijimos, es indispensable para el éxito de nuestras funciones, animando a recomendar a nuestros colaboradores la esmeradidad de que devuelvan al encargado problemas o el sostén de sus posiciones.

Hecho la exposición de nuestras pautas de vista reflexionemos un poco más en la utilidad de nuestra obra.

Han pasado los años en otras aulas y juntas se han extinguido verdaderas tradiciones del espíritu juvenil y universitario que debe imponer en éstas. Y ese carácter de nuestra juventud agronómica se ha manifestado en cada una de las actividades de nuestro C. de E. Vegetamos impasiblemente, no hay fuerza de vida en nosotros: no hay ilusiones ni hay entusiasmos. Conciencia apagada, inerte. Así somos, y nuestras autoridades, si se pueden llamar así, son el fuego de nuestra manera de ser. Sin ir muy lejos recordemos ante nosotros el ejemplo que nos ofrece la labor de los Comisiones de Prensa que han trabajado en los años pa-

sados. Ha habido muy buenas voluntades probablemente para el trabajo de parte de algunos, pero de todas maneras siempre se nos ha ofrecido una Revista agrícola, incolora y sin interés de ninguna clase. Una Revista Agronómica, que debió pedir su ayuda a los profesores para tener en su material de lectura, algún interés. Las comisiones pasadas han visto su fin y su embargo, no lo habiendo una reacción en la modalidad de trabajo. Si fin su reacción ha llegado y aquí estamos nosotros.

Despertaremos conciencias adormecidas por el ocio universitario, por el enteramiento fácil. Despertaremos interés por ciertas asuntos de ciencia y por nuestros problemas pedagógicos. Y demostraremos el equívoco de nuestra vida universitaria, y creemos que lo demostraríamos, porque hay muchos compañeros que se inquietan acerca de todo ello.

Sumilmente conscientes que este periódico transforme su espíritu de lucha serena y reflexiva en un espíritu de fuerza y de actividad que es necesario las mejores condiciones de nuestra profesión ya venida. Lamento sacarlos de su asueto.

equívoco de destruir la cosa sencilla adoptando un carácter idiosísmico serio; pero es necesario acercar a aquéllos que sólo leen fuera de imprenta con el ánimo de bajar diversiones fáciles y de poder celebrar el chiste chilacano que aquí no encontrarán maraña de hacerle.

Despertaremos nuestra obra en manos de acuerdos competentes. A ellas nos ayudarán efectivamente. La responsabilidad de un trámite no caerá sobre nosotros que haremos diligentes esfuerzos para tratarlo si no sobre aquéllos que no supieran comprender el verdadero alcance que ésta obra tiene.

No queremos trastocar sin saber a los autoridades de nuestras Facultad y al Cuerpo docente. Queremos decíles que contamos con su apoyo en esta obra de evolución que ellos conocen como memoria. Queremos decíles que este órgano de publicidad estudiantil será siempre el paladín de toda causa justa, la cual sostendremos firmemente, especialmente y sin demoras ni clarificaciones. En manos del profesorado, comprenderá y valdrá más como siempre, también dignísimas nuestra confianza.

### INGENIERO AGRONOMO

Todos conocen el proyecto sobre las titulaciones correspondientes al Ingeniero Agrónomo. Nacido hace varios años, ha llevado una vida apagada y pobreña con débiles vibraciones que sólo han durado un momento de entusiasmo. Así llegamos al presente.

El proyecto es tratado en el seno del Partido Radical en un momento oportuno. Dijo continuo considerando que actualmente la Cámara discute un proyecto parecido al nuestro, pero que se refiere al ingeniero civil. Este ha sido presentado por el Partido Liberal. También se encuentra pendiente en la Cámara de Diputados otras dos leyes, una que trata de la "Reorganización del Ministerio de Agricultura", otra, de la "Integración de la Industria de la Borracha (caucho en Chile)". En las discusiones de las proposiciones anteriores salió al tapete y se nota de actualidad el ingeniero Agrónomo.

Analizando la situación se encuentra una falla y ésta es la siguiente:

Si el proyecto, dedicado al Ingeniero Agrónomo, es lógico que debe ser éste quien lo impulse y agil. Deben cooperar los que tienen actualmente una formación aceptable, tanto en las ofertas gubernamentales como comerciales y educa-

cionales, y los que por medio de sus relaciones pueden ejercer alguna influencia.

Pero hasta el momento, los colegas que desempeñan funciones importantes en la Agricultura Chilena con espíritu demandante, responden bien malo nuestro problema, y la indiferencia ha sido su lema.

Los profesores de la Escuela de Agronomía, interesados en el progreso de nuestra profesión, vi que éste por consecuencia el mejoramiento de la enseñanza agronómica, campesinos han cooperado.

Y por último han seguido un camino semejante los amigos de nuestro establecimiento a quienes el proyecto benefició directamente, ya que ellos, son los amigos profesionales del maestro.

Así no es tanto. En la señala primera el proyecto entra a comisión en la Cámara de Diputados. Esta será la oportunidad de ejercer todas las influencias y resortes de que podamos disponer, para transformar en ley esta valiosa iniciativa suya.

(Más informaciones encontrarás en el aviso del Círculo del Estudiante).

Ramírez.

**Tribuna agronómica órgano del Centro de Estudiantes de Agronomía**

**AUTORÍA**

Autor secundario: Universidad de Chile. Facultad de Agronomía

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1935

**FORMATO**

Diario

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Tribuna agronómica organo del Centro de Estudiantes de Agronomía. Santiago : El Centro, 1935 (Santiago : El Esfuerzo). 2 nos. ; 36 cm.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)